
美好郑州 让每个孩子拥有公平、优质的教育

教育问题，是市人大代表姜会
雁最关心的问题。她建议，推进公
办学前教育普及发展，加快幼儿园
建设，实现城乡学前教育均等化，提
升公办幼儿园占比。加快推进义务
教育优质均衡发展，缩小城市与乡
村、区际、校际之间的差距。

姜会雁还十分关注学生“全面
发展”，建议学校加强劳动教育，引
导学生加强体育锻炼；重视美育提

升，拓展社会实践活动，将中华优秀
的传统文化和红色文化传承融入教
育教学中；开放教育体系，促进教育
纵横的衔接和沟通，让公办与民办
教育、线上与线下教学相融合；大力
推进全民阅读，加快建设城市公共
图书馆和中小学图书馆（室），加强
城郊和农村薄弱学校的图书馆（室）
建设，让更多人学会阅读、享受阅
读、热爱阅读。

数字郑州 5G+工业互联网激发经济新动能
5G+工业互联网正在促进社会

创新水平的整体跃升和生产力的跨
越发展。如何进一步激发数字经济
新动能？市人大代表汪勇建议，加
强对 5G+工业互联网发展的支持力
度，整合区域内新型研发机构、高
校、产业联盟等，开展智能控制、智
能传感等关键技术产品的研发，打
造 5G+工业互联网创新生态圈。另
外，聚焦机械、能源等产值高、设备

价值高、能耗高的传统产业，每年遴
选一批企业进行 5G+工业互联网的
智能化改造，以点带面，带动行业提
升。加大中小企业扶持力度，积极
统筹开展工业互联网公共服务平
台、园区工业互联网平台建设与运
营，推动中小企业上云上平台。培
养引进一批跨领域、跨行业的复合
型人才，打造智能制造人才队伍，满
足5G+工业互联网发展需求。

开放郑州 打造全国内陆开放型经济先行区

市人大代表李国立表示，“十四
五”期间，郑州要继续加大开放力
度，建议支持经开区打造全国内陆
开放型经济先行区。首先明确发展
目标，着力构建更高水平对外开放
新体系，着力打造数字化国际综合
交通枢纽，着力完善“枢纽+物流+开
放”的服务体系。另外，建议编制经
开区内陆开放型经济先行区工作推
进方案，完善班列运营管理体制机

制，出台相应支持配套政策等，使之
成为郑州对外开放的“桥头堡”。

他还建议，支持经开区打造郑州
“全国先进制造业基地”核心区，加快
提高经济质量效益和产业核心竞争
力，实施主导产业升级再造、创新产
业培育提升、小微企业园带动提效、
补链延链动能提升、数字经济赋能增
效、企业服务深化提质等 6项工程，
推进经开区制造业发展提质升级。

健康郑州 让大家“动”起来，更有活力
这次参会，市人大代表王红英

最关心的是全面提高国民体质和健
康水平问题。她建议郑州大力发展
全民健身，增加体育锻炼的场所，让
大家“动”起来，更有活力。

在养老方面，王红英建议“探寻
多样化的养老模式”，在一些大型小
区增设老年日间照料中心，增加日
托、周托等养老模式，减轻子女的家

庭负担，缓解老人的孤独，增加自
信，获得精神满足。

市人大代表贾元建议以构建10
分钟健身圈为目标，合理利用城市
空闲地、公园绿地、街角小花园、城
市路桥附属用地、厂房等空间资源，
建设各类体育健身休闲设施，加快
推进体育公园建设，并加强“三大
球”场地建设。
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民生无小事。市人大代表
罗丽认为，随着国民经济快速发
展和老龄化社会的到来，老旧小
区居民加装电梯的呼声越来越
高，但真正“动起来”的小区和业
主还不够，大多数业主对加装电
梯仍持观望态度。对此，罗丽建
议，首先在现有工作机制下，进
一步明确办事处和社区职责，群
策群力积极推动辖区既有住宅
加装电梯工作开展。其次要加
大补贴力度，充分考虑到老旧小
区居民，尤其是老龄化家庭的收
入情况，适当提高政府财政补贴
力度，减轻居民出资压力。同
时建议鼓励社会资本投资发展
“共享电梯”，解决居民因安装
费用高无法加装的问题，争取
让更多市民早日过上“有梯”的
幸福生活。

■花絮

疫情防控之下
大会的“繁”与“活”

第一道“门槛”：行李消杀、
测量体温、核酸检测；第二道

“门槛”：智能测温系统检测后，
发出“体温正常”提示音。经过
这两道“门槛”后，市人大代表
方能进入各驻地进行信息登
记、领取证件。这是市十五届
人大四次会议期间的重要环
节，也是疫情防控之下大会的
严格要求。

1月29日上午，参加会议的
市人大代表带着全市人民的重
托，陆续向大会报到。会议全
程闭环管理，还专门设立防疫
医疗组，制定了会议期间防疫
医疗保障工作方案，如有特殊
情况，还将为代表提供基本医
疗、健康咨询、应急救治和应急
转运等服务。

按照大会要求，会议实行
错峰就餐，与会人员需全程佩
戴口罩，每天采取自查自报方
式进行健康监测，及时按规定
如实报告个人健康状况，填写
健康监测表，直至会议结束。
除大会统一安排外，一律不在
闭环区域外活动，不与闭环区
域外人员接触，疫情防控这根
弦时刻不放松。

看似很“繁琐”的要求，却
获得了代表们的一致认可。市
人大代表、中原区航海西路街
道李村党支部书记李军说：“疫
情防控之下，大会秘书组的安
排既严谨又贴心，为会议的安
全顺利进行提供了最大保障。”

特殊形势下召开的大会，代
表们用活用好智慧系统很重要。
只要登录郑州市人大代表履职服
务平台，代表们用一部手机即可
及时了解大会相关资讯，提出议
案建议，最大程度让代表履职更
便捷，让大会更务实更高效。
郑报全媒体记者 董艳竹 袁帅

人大代表昨日报到 “十四五”发展成关注焦点

大力发展全民健身和“托老所”
1月29日，参加郑州市第十五届人民代表大会第四次会议的市人大代表，肩负着全市人民的重托，错峰抵达代

表驻地。在办理好报到手续后，代表们即刻进入工作状态，查阅大会指南，了解会议议程。在接下来的几天，他们将
履行代表职责，共同为郑州“十四五”发展建言献策。 郑报全媒体记者 张竞昳 赵柳影 曹婷 张玉东 袁帅

宜居郑州
让市民过上“有梯”生活

年轻郑州
让城市更具活力

市人大代表李杨认为，青
年是助力郑州高质量发展的
重要力量，相较于一线城市，
郑州的青年生活服务体系和
创业配套服务体系还有待完
善，城市新兴文化、创意文化、
先锋文化、时尚文化需要进一
步挖掘。

如何提升郑州的“青年吸
引力”？李杨建议实施“六个
100工程”：布局 100个“青年之
家”服务载体、培育 100家新经
济企业，培育 100名青年企业
家，联系 100个青年协会社团，
打造 100个青年网红打卡地，
组织 100 场青年文化体育赛
事。同时，把城市愿景、中原文
化深度植入青年线上社交，加
大青年文化艺术公共服务供
给，塑造“郑州欢迎年轻人”的
城市品牌。


